

Alexandra Dublanche

Vice-présidente en charge de la Relance, de l'Attractivité, du Développement économique et de l'Innovation à la Région Île-de-France



Quelle est, selon vous, la valeur ajoutée qu'apporte un accompagnement professionnel pour l'entrepreneur ?

Avec un dispositif d'accompagnement professionnel, le pourcentage de pérennité à 3 voire 5 ans, peut augmenter jusqu'à plus de 50%. Ce constat est à la base de la mise en place fin 2017, de notre dispositif Entrepreneur#LEADER qui, à l'aide de structures comme BGEADIL, vient apporter un accompagnement personnalisé à tous les créateurs et jeunes entreprises jusqu'à leur trois ans d'activité.

De changement d'entreprise, on est passé au changement de métier et aujourd'hui, au changement de statut (salarial vs non salarial). Quelles ressources mobiliser pour réussir son évolution professionnelle ?

85% des emplois de 2030 n'existent pas encore. La formation est donc un enjeu essentiel, d'autant plus avec la crise que nous sommes en train de vivre. Les capacités d'adaptation, de réactivité, de créativité qui sont dans l'ADN des entrepreneurs, vont être des atouts essentiels dans le monde qui nous attend. Après le défi de la bonne idée, il faut de la persévérance pour franchir chaque étape, chaque difficulté, en gardant le cap. Créer et porter un projet ne s'improvise pas. C'est beaucoup d'efforts, de sacrifices mais surtout, beaucoup de fierté lorsque l'on parvient à mener son projet entrepreneurial jusqu'à son terme. Et pour tenir ce cap, être bien accompagné est, au risque de me répéter, essentiel. C'est toute l'utilité de vos structures dans le monde à venir.

En 2019, les fondatrices de la société Fleurivor, deux jeunes femmes Françaises de 25 et 26 ans, accompagnées par BGE ADIL grâce à Entrepreneur#LEADER, ont remporté le concours Talents BGE national. Quels conseils donneriez-vous aux jeunes qui souhaiteraient créer leur société ?

Je veux surtout les remercier car nous n'avons jamais eu autant besoin des entrepreneurs ! Nous sommes à une période de basculement où de nombreuses structures et de nombreux marchés sont à réinventer. Or, un entrepreneur, c'est quelqu'un qui est capable d'inventer son futur. Capable d'inventer LE futur.

La formation, l'accompagnement, le bilan professionnel : chez BGE ADIL nous ouvrons de nombreux chemins qui mènent à l'entrepreneuriat. Comment imaginez-vous celui-ci dans la prochaine décennie en Région Île-de-France ?

L'entrepreneuriat, c'est l'esprit pionnier, l'envie d'agir, l'ambition de transformer et l'imagination au service de la société. Aujourd'hui, l'activité économique est indissociable des grands défis de notre temps et notamment deux d'entre eux : le défi des exclusions et le défi du changement climatique. Auxquels s'est ajouté le défi de la résilience économique avec la crise actuelle.

Aujourd'hui, il ne peut plus y avoir de croissance sans durabilité et sans responsabilité. C'est ce qu'ont compris nombre d'entrepreneurs. Dans ce contexte, je crois au rôle de plus en plus

social de l'entrepreneur au sens où il apporte des solutions au plus grand nombre pour mieux vivre. Depuis que nous avons lancé notre politique de soutien aux entrepreneurs, nous avons déjà accompagné plus de 20 000 entrepreneurs, et beaucoup parmi eux défrichent et prennent à bras-le-corps les défis auxquels est confrontée notre société : emploi, éducation, alimentation, environnement... Autant de nouveaux chemins menant à l'entrepreneuriat pour la décennie à venir !

**“
Etre bien
accompagné, c'est
essentiel. C'est
toute l'utilité de vos
structures.”**